
下 教 政 第 ８ ２ ８ 号

令和 6年（2024 年）10 月 31 日

下関市監査委員 今 井 弘 文 様

同 秋 森 和 也 様

同 木 本 暢 一 様

同 田 中 義 一 様

下関市教育委員会

教育長 磯 部 芳 規

定期監査の結果に対する措置について

令和６年（2024 年）７月９日付け監査報告第１７号により通知のありまし

た定期監査の結果に関する報告書において、改善が必要な事項として指摘のあ

りました事項等について、別添のとおり改善措置を講じましたので、地方自治

法（昭和２２年法律第６７号）第１９９条第１４項の規定に基づき、通知いた

します。



定期監査の結果に対する報告書

教育委員会 豊北教育支所

［指摘事項］

(1) 行政財産使用料の収入事務において、以下の事例が見受けられた。下関

市債権管理条例等に基づき、適正に債権管理を行われたい。

ア 滞納となっている債権があるにもかかわらず、債権管理簿が作成され

ていなかった。

イ 履行期限を２０日以上経過し、なお未納であるにもかかわらず、督促

状を発送していなかった。

（改善措置状況）

指摘事項について、令和６年度から下関市債権管理条例に基づき、適正に

債権管理を行っています。

［指摘事項］

(2) 滝部学校給食共同調理場の学校給食用賄材料の支出について、下関市立

滝部学校給食共同調理場学校給食用賄材料取引契約書（以下「契約書」と

いう。）第７条では「乙は（中略）、別に定める賄材料単価に当該月に納

入した現品の数量を乗じて得た額に、１．０８を乗じて得た額（１円未満

の端数があるときは、これを切り捨てる。）の支払請求書を甲に提出する

ものとする。」とされているが、納品日ごとに計算されているなど契約書

との齟齬が生じていた。また、これにより、契約書に基づく金額と実際に

請求された金額に端数処理の関係で誤差が生じていた。所要の措置を講じ

るとともに、適正な支出事務を行われたい。

（改善措置状況）

指摘事項について、指摘後、直ちに納入事業者と契約書の再確認を行い、

契約書に基づいた計算により請求するよう改めました。

［指摘事項］

(3) スクールバスの購入について、物品売買契約書に規定された市が別に所

有する車両の廃車手続きが完了する前に、購入車両の納品を持って完了の

検査及び支払事務を開始していた。適正な支出事務を行われたい。

（改善措置状況）

指摘事項について、完了検査及び支払事務の開始に際し、再度、契約書の

内容を確認の上、事務処理を進めるように改善します。



以上

［意見］

(1) 物品の管理において、学校の統廃合により廃校となった小学校に多くの

未利用物品が保管されていた。廃校から一定の年数が経過していること、

教育委員会の他の所管においても同様の事例があること、今後も同様の事

案が生じることが思料されることから、教育委員会が所管する学校の統廃

合に係る物品の統一的な有効活用及び処分の方法等について、他市の事例

（現地販売会や譲渡会、インターネットを活用した販売）も参考にしつ

つ、検討されたい。

（改善措置状況）

廃校の物品については、市内の小中学校で利活用できる物品は保管転換等

の手続きを取っています。未利用の物品については、単に廃棄していくだけ

でなく、少しでも収入が得られるような処分方法を他市の事例も含め検討し

てまいります。


